

## En una brillante jornada nuestras tropas toman cinco líneas de fortificaciones en el sector del Ebro

### Se derriban un avión enemigo en combate aéreo y se recogen cuatro tanques

#### Cuartel General del Generalísimo Parte oficial de guerra

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 9 de Septiembre de 1938.

En el sector del Ebro, también hoy se ha avanzado nuestra línea, venciendo en todo el frente la resistencia de los rojos. En algunos puntos, no solo se ha roto el frente enemigo, sino que se ha profundizado notablemente en su organización defensiva, quedando en nuestro poder cinco líneas de fortificaciones, causando a las fuerzas rojas enorme cantidad de bajas y haciéndoseles muchos prisioneros. Entre el numeroso material cogido figuran cuatro tanques, dos de ellos en perfecto estado.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la noche del 7 al 8, fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Garraf y las fábricas de material de guerra de Blanes y del Norte de Villanueva y de Almería.

Salamanca, 9 de Septiembre de 1938.--III Año Triunfal.

De orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno-Rubricado.

#### LA JURA DE LA BANDERA POR LOS NUEVOS ALFERECES DE LA ACADEMIA DE PAMPLONA

Asisten el general Orgaz y el Obispo de Huesca así como otras destacadas autoridades civiles y militares

Huesca, 9.--Hoy se ha celebrado en esta ciudad, el acto solemne de la jura de la bandera por los nuevos alferoces provisionales de Infantería, que han cursado sus estudios en la Academia Militar de Pamplona.

A pesar del mal tiempo, la ceremonia revistió la máxima brillantez siendo presidida por el general Orgaz, comandante militar de la plaza, otras destacadas autoridades y jerarcas del Movimiento, asistiendo un inmenso gentío.

A las once de la mañana tuvo lugar una misa de campaña hallándose presentes las fuerzas de la guarnición y de segunda línea.

Terminado el santo oficio de la misa, se celebró la jura, siendo tomada ésta por el general Orgaz y el Obispo diocesano. Seguidamente el eximio poeta con José María Pemán, que iba vestido de alférez provisional, pronunció un elocuente

#### Certificaciones de penas y otras

pará cazadores, choferes, telegrafistas, etc., argentinas y a reemplazo. PLAZA Y CIA. Apartado 57 --- VITORIA.

#### Crónica de la situación militar

### El material rojo y los extranjeros han fracasado en el Ebro

Salamanca, 9.--El mal estado del tiempo dificultó durante la jornada de ayer el desarrollo de las operaciones, principalmente en el frente del Ebro. Sin embargo, nuestras tropas, en brillantes ataques, adelantaron nuestras líneas, ocupando nuevas posiciones y causando al enemigo elevadas bajas. Se han cogido a los marxistas varios centenares de prisioneros, los que declaran las grandes pérdidas sufridas por el enemigo sobre este sector y sin haber conseguido ninguno de los objetivos importantes que se había trazado al pasar el Ebro.

Una vez más hay que insistir en que los rojos para poder iniciar estos ataques recibieron la ayuda de determinadas personas que les enviaron, a pesar de la No Intervención, gran cantidad de material. Las Exposiciones que estos días se celebran en capitales españolas

liberadas, son una prueba patente de que los rojos han recibido a lo largo de nuestra lucha armas y municiones procedentes de Francia y Rusia. Ahora, en el material capturado en este arco del Ebro, hemos cogido tanques rojos, que son modelo ruso recientemente enviados. Los carros de asalto soviético se caracterizan, como hemos visto en las Exposiciones nacionales, por que llevaban en su torreta un cañón antitanque. Ahora, en los nuevos modelos, además, llevan tres ametralladoras. Y junto a este material estaban los jefes extranjeros metidos en sus estados mayores y las brigadas internacionales se siguen engrosando, porque el Comité rojo de Barcelona no cesa de hacer sus reclutas en Europa. Pero de nada les sirve a los rojos esta manera de mediatizar al extranjero el dominio que ejerce en

#### EL PROBLEMA DE CHECOESLOVAQUIA

### Por momentos aumenta la expectación ante el discurso que pronunciará Hitler

#### El Jefe del Estado checo pronunciará un discurso el sábado

#### BLONDEL SE ENTREVISTA CON EL CONDE CIANO

Roma, 9.--El Encargado de Negocios de Francia, Blondel se ha entrevistado con el ministro del Exterior de Italia, Conde Ciano, estudiando el estado de las relaciones franco-italianas.

También giró la conversación sobre problemas internacionales, especialmente por la cuestión checa.

El ministro italiano expresó sus deseos, que son los del Gobierno de Italia, de que debería solucionarse el problema pacíficamente.

#### ITALIA DE ACUERDO CON ALEMANIA EN LA CUESTION CHECA

Milán, 9.--Toda la prensa pública en lugar destacado de sus primeras páginas al punto de vista de Italia en la cuestión sudeste, tal como la exponen los centros diplomáticos.

"Stampa" dice que Italia obra de completo acuerdo con Alemania.

#### AUTOPSIA DEL SUDETE MUERTO EN MORAVSKA

Praga, 9.--Uno de los miembros de la misión Ruciman, estuvo en Moravska informando de la situación de los presos sudestes y de lo relacionado con el suete muerto. Este iba a ser enterrado y los sudestes llamaron a la atención de Hotza, acerca de la gravedad de esta medida y entonces el jefe del Gobierno checo revocó la orden y autorizó que se realizase la autopsia ante un médico alemán.

#### EL GOBIERNO CHECO DESTI Tuye A VARIOS POLICIAS

Praga, 9.--La oficina de los alemanes sudestes dicen que por el momento no se puede anticipar nada sobre la informa-

ción abierta. Hasta ahora ha sido destituido un funcionario de la policía checa y varios agentes de seguridad.

#### EL GOBIERNO INGLES SE REUNIRA EL LUNES PARA TRATAR DE LA CUESTION CHECA

Londres, 9.--La prensa inglesa se muestra muy preocupada por la situación en Checoslovaquia. El haber sido convocado el Gobierno para celebrar reunión el próximo lunes y los nuevos incidentes en Checoslovaquia han contribuido al aumento de la inquietud.

El "Daily Express" dice que la reunión de los ministros británicos no deja lugar a dudas sobre la gravedad de la situación internacional.

En Praga toda la atención gira sobre si el Gobierno inglés modificará su actitud.

#### EXAMEN MINUCIOSO DE LAS PROPUESTAS DEL GOBIERNO DE PRAGA

Praga, 9.--No sólo el partido alemán sudeste, sino también los partidos parlamentarios checos tienen la intención de examinar detenidamente la propuesta gubernamental checa recientemente sometida a la consideración de Henlein, antes de adoptar ninguna posición definitiva.

#### UN MEMORANDUM DEL PARTIDO SUDETE

Radio Londres, en un momento de madurez dijo que el partido de los sudestes está preparando un memorándum en el que expondrá las razones por las que no continúan las negociaciones con el Gobierno checo y que fueron interrumpidas a causa de los incidentes recientemente acaecidos.

#### LOS MINISTROS INGLESSES SIGUEN TRATANDO DE LA CUESTION CHECA

Londres, 9.--Durante todo el día de ayer ha podido constatarse que los ministros se ocupaban únicamente de la cuestión checoslovaca. El primer ministro Chamberlain, el Secretario del Estado en el Foreign Office y el jefe de dicho departamento, que constituyen una especie de Gabinete, y que dirigen por el momento toda la política exterior, han tratado de la propuesta del líder de la oposición, deseandola por que sería inoportuna y hasta contraproducente y en los actuales momentos de tensión internacional.

El embajador soviético y francés han apoyado la reclamación del ministro de Praga con la propuesta del "The Times" sobre reintegración del territorio sudeste al Reich, lo que ha obligado al Gobierno británico a decir nuevamente que la propuesta del periódico no se apoya en ninguna base oficial.

#### DORIOT ESCRIBE UN INTERESANTE ARTICULO SOBRE LA GUERRA DE ESPAÑA

Paris, 9.--En el diario "La Liberté" el señor Doriot ha escrito un artículo muy interesante sobre la guerra de España.

En este trabajo dice el político francés que la guerra de España representa una prueba dura pero saludable para el país. De ella--sigue diciendo--saldrá la nueva España situada en la misma ruta de su pasado glorioso. Esta circunstancia reclama de Francia que esté en relación con ella, siendo por tanto un gran error el que actualmente se halle ausente de Burgos.

#### LA PRENSA FRANCESA CREE QUE HA MEJORADO ALGO LA SITUACION

Paris, 9.--La Prensa de la mañana se muestra muy reservada con respecto a la situación internacional. Sin embargo se expresa un mayor optimismo que durante las pasadas veinticuatro horas y esperan que serán reanudadas las negociaciones del partido sudeste con el Gobierno checo.

"Le Petit Journal" ataca las maniobras de ciertos periódicos y personalidades que frecuentan las antenas de los ministros, que pretenden conocer los proyectos de Hitler, Von Ribbentrop, el Estado Mayor alemán y el Gobierno inglés y que no hacen otra cosa que alarmar, con sus informaciones, a la opinión pública, pidiendo para ellos castigos ejemplares.

#### "LA REPUBLICQUE" Y "EL ARRIERE" DEL "TIMES"

Paris, 9.--El periódico "La République" insiste en apoyo de la posición de "The Times". El periódico no cree en las declaraciones del Foreign Office de que la propuesta del periódico británico no corresponde al sentir del Gobierno británico.

"Le Republicque" cree que se trata de buscar una nueva postura para el Gobierno británico, si fracasasen las negociaciones y la mediación de lord Ruciman.

Dada la gravedad de la situación y con siderando que "The Times" es el diario de mayor circulación y castigo oficial del Gobierno no pudo hacer esa propuesta sin autorización previa, cuando menos.

#### BLODEL HA PEDIDO A CIANO QUE MEDIE EN LA CUESTION CHECA

Paris, 9.--Ha producido gran impresión y está siendo objeto de grandes comentarios en los círculos políticos franceses, que el encargado de Negocios en Roma, Blondel haya pedido al conde Ciano que intervenga o medie en la cuestión checa.

#### LOS SUDETES SE MANIFIESTAN CONTRA LA DETENCION DE VARIOS FUNCIONARIOS DE SU PARTIDO

Praga, 9.--La población suete se manifestó ayer ante el Ayuntamiento, por la detención de varios funcionarios del partido alemán que lo fueron por haber asistido a las fiestas de fin de cosecha. Los manifestantes pidieron la destitución del jefe de Policía.

Unos comunistas agredieron a los manifestantes y la policía les secundó en su agresión, resultando confusionados algunos sudestes. Los manifestantes dieron muestras de su disciplina, pues no se retiraron hasta que dieron orden de ellos los jefes del partido.

#### Seguidamente trata el autor de este artículo, de la necesidad que exige el buen sentido de neutralidad de llevar a cabo una detenida inspección en las fronteras para evitar pasen voluntarios franceses al otro lado de los Pirineos y al servicio de las filas marxistas.

La política bien orientada exige de Francia--termina diciendo--el que ésta puede recuperar su puesto en España, pero para ello es preciso que los hombres que rigen sus destinos sean guiados por sentimientos puros y auténticamente patrióticos.

#### Los oficiales del Ejército francés en España

A los pocos días de haberse iniciado la ofensiva roja del Ebro, anunciábamos que se había comprobado la presencia en las filas rojas de oficiales franceses en activo y de la reserva. La Prensa francesa acogió esta noticia dada por nuestros Partes Oficiales--que siempre dijeron verdad--con reserva y hasta la Prensa de derechas no aireó la cuestión, porque dudaban de ello.

Pero no ha sido necesario que transcurriese mucho tiempo para que hasta los más incrédulos hayan podido comprobar la certeza de nuestras afirmaciones. Cuando el pasado sábado en Francia se ordenaba la movilización de los reservistas, estas órdenes no pudieron ser entregadas a muchos de los oficiales y suboficiales por la sencilla razón de que se hallaban ausentes, de que se encontraban luchando al lado de los rojos en el sector del Ebro, ayudándoles en su resistencia e incumpliendo, con el consentimiento de su Gobierno, el pacto de la No Intervención.

A nosotros esto no puede extrañarnos, pues desde el principio de nuestra guerra, el Gobierno francés prestó ayuda a los rojos, con conducta hipócrita les envió armas y hombres, aviones y tanques, cañones y ametralladoras; por eso no nos extraña que los oficiales franceses estén ausentes de París y no pudieran obedecer las órdenes de movilización de su Gobierno. Nosotros ya sabíamos esto pero bueno es airear la noticia para que se entere la opinión internacional, para lanzarla al rostro de la Prensa del frente popular que dice que la frontera de los Pirineos está cerrada y que el Gobierno francés es fiel al principio de No Intervención. ¿Qué podrá decir Blum que desde hace días clamaba, en "Le Populaire" para que se abriese la frontera de los Pirineos? ¿Pero, es que la frontera estuvo cerrada alguna vez?

Nosotros cumplimos con nuestro deber al dar cuenta de la noticia, que han dado los mismos periódicos franceses. Al darse la orden de movilización, con grave perjuicio de la disciplina, no se cumplieron en muchos casos y no podrán cumplirse, porque muchos de los movilizados se hallan combatiendo en España, al lado de los rojos.

Nosotros no hemos necesitado que esto nos lo dijeran los periódicos franceses. Nos lo dijeron los prisioneros de guerra y el material aprehendido al enemigo, cartas y documentos, etc. Pero esta última prueba es contundente y definitiva, para que el mundo se entere de la ayuda que Francia presta a los rojos, y de quien como Blum habla de fidelidad de Francia a la No Intervención, quede confundido en sus palabras falsas.

### La acción criminal y el terror son las únicas fuerzas que mantienen al Ejército rojo

#### Los milicianos pasados llegan a las filas nacionales implorando perdón y un trozo de pan

Sigue el temporal aunque hoy amainó bastante por tierras de Aragón y Cataluña. Falta hacia a estos campos sedientos el beneficio de la lluvia que compensa con creces las dificultades que crea la guerra; dificultades estas ahora relativamente no más, ya que ayer y hoy siguieron las operaciones sobre el Ebro y se ganaron nuevas posiciones para España. Molesta la lluvia a los soldados que operan; pero al fin, cuando llueve, llueve para todos y también ellos, los rojos, sufren el mismo entorpecimiento. Están más blandos en sus resistencias los internacionales. Lo reflejan hasta en sus partes oficiales en los que vuelven a lamentarse, a gemir, a hablar de cómo les echamos encima masas de artillería y aviación atri buyendo a ello la progresión que hacemos. Mienten como de costumbre y ayer y esta mañana, nuestra aviación no ha podido actuar con la intensidad acostumbrada. La artillería encontró grandes dificultades para precisar su fuego y sin embargo, ayer fue un día plenamente victorioso, más eficaz en la progresión que los anteriores y hoy lleva el mismo camino la jornada. No, no, lo que ocurre es que buscan pretextos para preparar la coartada en sus operaciones de propaganda. Porque los rojos siguen haciendo la guerra con un fin pletórico y parten del propósito de engañar a sus colaboradores de las grandes democracias. Esta resistencia suicida, absurda que están ofreciendo en lo que queda de aquella bolsa que hicieron al amparo de una sorpresa al vadear el Ebro, terreno que ya no mide ni la quinta parte de lo que conseguirían en un día de suerte y audacia, no tiene más finalidad desde luego, que impresionar a sus simpatizantes y poder decir en Ginebra, en Londres y en París, que su potencialidad militar es tan alta y cabal que nuestra actividad se esteriliza ante ella. Y como ni en París, ni en Londres, ni en Ginebra, disponen de croquis y mapas bien señalados en los que se compruebe como en la realidad lo logrado al pasar el Ebro, ha quedado reducido a casi nada. No saben ni quieren enterarse de cómo para conservar esto, que es casi nada, han tenido los rojos que dejarse en el empeño la mitad de su ejército de Cataluña. Más de 60.000 hombres entre muertos, heridos y prisioneros, seguirán aguantando y continuando su poder defensivo, con vistas a provocar meditaciones salvadoras pero totalmente injustificadas en el decastré catastrófico que ha venido a ser la famosa ofensiva roja que había de llegar a Zaragoza, Huesca y Teruel y se ha detenido sin conseguir siquiera un Gaudesa, un Caspe, un Tremp.

60.000 hombres para ocupar una zona donde hay enclavados cuatro pueblos insignificantes que luego abandonaron dejando en cada metro de tierra,

el cuerpo de un hombre y un montón de fusiles. Brava hazaña propia de un histrión como Alvarez del Vayo para con cebir organizaciones y ofrecerlas a la consideración del mundo como muestra de lo que es capaz de hacer el famoso ejército del pueblo y los internacionales de las tres cuartas partes del mundo arrastrados en tralla a este inmenso matadero de Hierros de Cataluña. La realidad es otra. Los pocos que les queda de aquello que un día asaltaron, es prueba del descomulgado que reina en las filas rojas. Ayer mismo, en una trinchera copada, se cogieron prisioneros pertenecientes a tres divisiones distintas, es decir, que ya están entremezcladas las unidades rojas, confundidas, destruidas que se sostienen no más que por la acción criminal del terror, porque eso si siguen fusilando a cuantos hacen un gesto de desaliento, claro es que también los fusilados se sienten fusiladores y tras de matar a sus jefes, los milicianos se pasan a nuestras filas implorando perdón y un poco de pan.

"EL TEBIB ARRUMI"

**Dr. Cano Torres**  
Especialista en piel, sífilis y venéreo.  
Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.  
Plaza de Africa 12, principal izquierda.  
Teléfono 5-4-7

**Doctora Antonia Castillo**  
Ginecóloga y obstetra.  
Calle de la Libertad, 12.  
Teléfono 5-4-7

# Las maniobras checas han dificultado siempre la conciliación

Cuando a la conclusión de la Guerra Mundial y en nombre del derecho de autodeterminación de los pueblos se decidió fraccionar en Estados nacionales no sólo algunas partes del reino de los Zares sino también a la monarquía austro-húngara se afianzaron también los checos en presentar bajo el rótulo de Estado nacional al que, en su favor, habían constituido las potencias vencedoras.

La nueva creación, que, lo mismo que había ocurrido con la antigua monarquía de los Habsburgo, encerraba en su seno una serie de pueblos extraños, recibió por eso el caprichoso nombre de Checo-Eslovaquia para lograr un sugestivo efecto, por lo visto, y con la manifestación de encubrir la brevedad de este nuevo Estado y correr un velo sobre la existencia de los restantes grupos nacionales que como "venidos" poco habrían de tener que manifestar en la cuestión.

Por otra parte no tardó mucho en advertirse que el apéndice "Eslovaquia", que se había adherido a la denominación del Estado de los checos, no revestía otro valor que el de una coileta lingüística más o menos decorativa.

Como es natural, los círculos competentes checos se dieron desde un principio perfecta cuenta de que iba a ser imposible sostener el ente de ficción que era Checo-Eslovaquia, si el espíritu checo no se infiltraba paulatinamente en el Estado, al mismo tiempo que los otros grupos nacionales eran territorios. Claro que ante el resto del mundo se habían con traído determinadas obligaciones respecto a las minorías, pero la experiencia vino muy pronto a demostrar que Ginebra era sólo de fiar en tanto que de ella no partiese objeción alguna con tra la política de penetración checa, que desde un principio se venía poniendo en práctica de manera sistemática.

El primer cuidado fué, como es natural, transformar los territorios extraños en países de lengua mixta, y en efecto, en el lenguaje oficial checo se cataloga ya como tal, sin ningún rebozo, aunque un poco prematuramente por cierto, al territorio ocupado por los alemanes sudetes. Los medios que habían de conducir a esos resultados consistieron primeramente, como es ya sabido, en la ocupación sistemática por los checos de casi todos los puestos que de un modo o de otro dependían del Estado, sin olvidarse ni siquiera del último obrero. Otras medidas puestas en juego fueron la creación de escuelas para los llegados de fuera, al dar ocupación a trabajadores checos en todas las obras nuevas a cargo de la administración pública y por último la presión ejercida sobre las empresas de los sudetes obligándoles a admitir obreros checos, como condición indispensable para poder tomar parte en todos los suministros y contratos oficiales. Además, las Ligas Protectoras (Jednota) hicieron, con el

apoyo del Estado, cuanto estuvo a su alcance para sustituir por elementos checos los habitantes fronterizos de los territorios de estríe extraña y muy particularmente el ocupado por los sudetes.

Este fué el proceso que tomó cada vez más insostenible la situación de las poblaciones no checas y que concluyó por conducir a la tirantez verdaderamente peligrosa que se deja sentir en el seno del Estado checo-eslovaco desde la primavera del presente año. Pues, dando a un lado todas las altisonantes protestas de democracia, esa política checa encaminada a despojar de sus derechos a los alemanes ha convertido a millares de ellos en víctimas del paro y les ha hecho pasar a todos por el duro trance de ver a su país sudete metódicamente explotado por una estríe extraña de usurpadores que se sienten dueños y señores de él.

Esto explica las exigencias de Konrad Henlein, que pide la constitución de auténticas garantías para que los sudetes alemanes puedan volver a vivir en su propio suelo libres de tutelas y de coacciones extrañas.

El mundo ha tenido, entretanto, conocimiento de una serie de tranquilizadoras promesas hechas por los checos al dar su cabal cuenta de que su reputación de Estado democrático se encontraba en una situación por demás comprometida. Pero ha continuado viviendo en la ignorancia de que bajo el velo de las halagüeñas promesas prosigue invariablemente la misma tendencia política de "chequización". Ahora como antes, en virtud de disposiciones emanadas de las autoridades, se traslada a los funcionarios alemanes del país de los sudetes, al territorio checo y se les sustituye por funcionarios de esta procedencia. Y eso se lleva a cabo con una constancia y una frecuencia que nada tiene que ver con las medidas de tipo individual.

Pero las aspiraciones van aún más lejos y se pretende, sirviendo de la escuela, trasladar al campo checo una parte de la población de los sudetes. El paso de las empresas mercantiles e industriales de este país a manos de los elementos checos sigue también avanzando al par que todos los objetivos secundarios político-nacionales.

Todos estos hechos, que pesan bastante más que las pesadas franges, revelan los posteros desígnios de los círculos competentes de la opinión checa y son, por tanto, verdaderamente decisivos para determinar las pretensiones que los sudetes alemanes se ven obligados a alegar en garantía de su amenazado porvenir.

No hace falta demostrar que la política hasta hoy seguida por los checos para apoderarse del territorio sudete, y su pretensión de constituir un Estado nacional checo, en vez de un Estado integrado por nacionalidades, es algo que ha fracasado ya rotundamente. Tampoco necesita insistirse en que

cualquier tentativa de avanzar a su alcance para sustituir por el mismo camino y de soslayar la debida reparación, no conseguiría sino agudizar la actual crisis del Estado hasta convertirla en insostenible.

La prosecución de tal política, por vías directas o indirectas, por procedimientos mediatos o inmediatos o por caminos ocultos o descubiertos, no puede sino provocar las más graves situaciones, como lógicamente tienen que reconocerlo: tras muchas y muy amargas experiencias, todas las demás naciones.

Sólo el abandono definitivo y total de estos métodos y un cambio fundamental de esta política podrán reducir la amenaza de tirantez que hoy se advierte.

Únicamente merecerán la consideración de auténticamente conciliadoras las decisiones que acabando de manera radical la situación presente, reconozcan, por razones de justicia y equidad, todos sus derechos a los que de antiguo venían disfrutando de ellos.

Toda desviación de este principio no puede acarrear otra consecuencia que la de una prolongación indefinida de las desavenencias existentes, y los falsos compromisos no harán sino contribuir a transformarlos en una grave contienda.

## LETRAS DE LUTO

### SEPELIO

A las diez de la mañana de ayer tuvo lugar el entierro del que fué en vida honrado Teniente de Sanidad Militar, don Juan Doblado Muñoz. El cortejo fúnebre fué claro exponente de lo muy apreciado que era por todos, principalmente por todo el personal del Cuartel de Sanidad de esta plaza. Multitud de coronas adornaban la carroza, en las cuales podían apreciarse los sentimientos del expresidente Cuerpo como asimismo también de todas las amistades formando el duelo iban un hijo del finado, sargento de Sanidad, don Rafael Doblado Linares y el comandante médico jefe del Grupo de dicha Arma, don Simplicio Vidal Portela. Seguían detrás entre otras distinguidas personalidades el señor Coronel Jefe de esta Circunscripción, don Arturo Díaz Clemente, Jefe de Sanidad, don Juan Martínez Roncales, Comandante de Intendencia, don Ambrosio Ortiz, a más de representaciones de todos los Cuerpos de la plaza. Rindieron los honores al cadáver veinte soldados de Sanidad, dando al acto mayor magnificencia la banda de música de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. con su marcha fúnebre.

El duelo se despidió en la plaza de la Maestranza, escoltando al cadáver camino del Cementerio todo el personal franco de servicio del Cuartel de Sanidad, en unión de tantas amistades como contaba en la ciudad.

Una vez más reiteramos a su familia y demás, nuestro sentimiento por tamaña desgracia, aconsejándoles resignación cristiana en medio de su dolor.

### MISAS DE REQUIEM

A las ocho y treinta de la mañana de ayer, se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de África, la Misa fúnebre aplicada por el eterno descanso de la que en vida fué virtuosa y respetable dama, doña Juana Ruiz Campos, madre del Teniente del Grupo de Regulares de Ceuta, don Francisco Vázquez Ruiz.

El Santuario de Nuestra Patrona, con tal motivo, se vio muy concurrido de fieles, que renovaron de nuevo sus testimonios de pesar a los dos años de la extinta, elevando sus oraciones a Dios Nuestro Señor, por el alma de la bondadosa finada.

A las múltiples pruebas de condolencia que se han hecho presentes a los familiares de doña Juana Ruiz Campos (que en paz descanse), unimos la nuestra muy expresiva y sincera.

Lea usted EL FARO

# CALZADO SIEMPRE LUSTROSO? CREMA FLECUA



MI VIDA DEPENDE DEL LIQUIDO DE FRENO "FREHELOCK"

DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DEL RAMO

EL MEJOR SEGURO DE VIDA PARA LOS AUTOMOVILISTAS "FREHELOCK"

## Libros y Revistas

**"LETRAS" -- DON BRUNO O LA FATALIDAD**

"Letras", la revista literaria popular que ha logrado en poco tiempo tan entusiasta acogida y tan alto prestigio, acaba de publicar su número 11, que supera en interés, emoción y amenidad a todos sus anteriores.

Inserta, en efecto, una obra inédita de extraordinario mérito que ha obtenido el primer premio en el reciente concurso literario de dicha revista y que es original de un reputado escritor que por circunstancias de la guerra se ve obligado a ocultar su nombre bajo el seudónimo R. Felino Bocello.

Esta nueva obra señala una nueva orientación lograda con pleno éxito: la del género policiaco cultivado por autor español en ambiente español, en suelo español con personajes españoles... y con mayores alicientes sugestivos de los que ofrecen las más relevantes firmas extranjeras.

Además "Letras" expone su propósito de seguir organizando concursos literarios y anuncia para muy pronto otro con 5.000 pesetas en premios.

En una palabra: todos los aficionados a las buenas lecturas habrán de adquirir este número de "Letras" que, no obstante su elegante presentación, se vende por 1 peseta, precio inverosímil en estos tiempos... y en los otros.

## Comité Económico Local de Ceuta

A partir de primero de setiembre próximo, para la importación de España de toda clase de artículos, será preciso la autorización del Comité Económico Central, a cuyo efecto, serán presentadas en este Comité Local, las correspondientes peticiones, para su curso reglamentario.

Se pone en conocimiento del público en general, que pueden adquirir en todos los establecimientos hasta UN KILOGRAMO de AZUCAR, al precio de 150 ptas. el kilogramo, siendo preciso para mayores cantidades, permiso escrito de este Comité.

Ceuta 9 de setiembre 1938. III Año Triunfal.

El Presidente, F. O. Demetrio Guillén

## Agencia DELGADO DESPACHO DE ADUANAS

Transportes y Consignaciones

**MANTECARIAS OVIEDO**

PURA DE LEGRE DE 1/11

DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUÁN

## NOTICIAS VARIAS

**SE COMPRARIA** una Enciclopedia Epsasa. Razón en esta Administración.

**SE DESEA** adquirir un texto de religión 5.º curso. Se pagará el precio que se convenga. Razón Consuelo Carballo, Agustina de Aragón, 5.

**SE ALQUILAN** habitaciones amuebladas con cuarto de baño. Precios módicos. Teniente Pacheco, 14. Bajo izquierda.

**SE NECESITA** muchacha para lavar y planchar en Tetuán. Informarán: Méndez Núñez, 9. Ceuta.

**PROXIMA BODA**

El próximo domingo, día 11, a las ocho de la mañana tendrá lugar en el Santuario de Nuestra Señora de África el matrimonial enlace de la bella Srta. Herminia Martín Martínez, con el sargento del Grupo de Regulares de Ceuta, don Alfonso Martín Ruiz.

Por adelantado le enviamos nuestra felicitación.

**PETICION DE MANO**

Para nuestro particular amigo don Manuel Hurtado Santiago, ha sido pedida la mano de la bella señorita Josefa Lara Loza, habiendo sido fijada la boda para los últimos días del corriente mes de setiembre.

Así las muchas felicitaciones que están recibiendo los futuros señores, de Hurtado, unan las nuestras muy expresivas.

**EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO NACIONAL-SOCIALISTA**

Ha regresado de Alemania, donde fué a pasar sus vacaciones, el representante del Partido Nacional-Socialista alemán en nuestra ciudad don Hans-Heinrich Hoffmann, a quien en vlamos un cordial saludo de bienvenida.

## Comité Constructor del Albergue para la Infancia y la Ancianidad

**RESUMEN DE LOS INGRESOS Y GASTOS HABIDOS EN EL MES DE LA FECHA**

Existencia en fin de julio, pesetas 127.007'35.

Ingresos

Donativo de don Carlos Richter, 339'33 ptas.

Entrega del Fondo de Foteción benéfico-social (Subvención de Junio), 4.000'00 ptas.

Intereses a favor en cuenta corriente Banco Español de Crédito, 372'90 ptas.

Total: 4.711'23 ptas.

Gastos

Comprobante núm. 78: A don Antonio Alguacil, a cuenta traída carpintería, 500'00.

Id. núm. 79: Cuadrante jornales, 1.364'25.

Id. núm. 80: A don Manuel M. Tonda, por materiales, pesetas 2.189'60.

Id. núm. 81: A don Francisco Pérez Luengo, id. id. 489'00.

Id. núm. 82: A don José Pérez Gómez, id. id., 250'00.

Id. núm. 83: Cuadrante jornales, 1.527'00.

Id. 84: A los Sres. Vega y Burzos, por arreglo herramientas, 68'50.

Id. núm. 85: A Cerámica Castillos, por ladrillos, 3.309'90.

Id. núm. 86: A don Francisco Pérez, por materiales, 174'00.

Id. núm. 87: Cuadrante jornales, 1.402'00.

Id. núm. 88: A Cerámica Castillos, 160'00.

Id. núm. 89: A don Francisco Pérez, por materiales, 130'00.

Id. núm. 90: Cuadrante jornales, 1.331'25.

Total: 12.904'50.

## El Director y el Secretario del Instituto visitan al Alcalde

En la mañana de ayer visitaron al Alcalde de la ciudad don Fernando López Cantil, el Director y el Secretario del Instituto Hispano-Marroquí, teniendo una conferencia, a la que también asistió el Secretario de la Corporación Municipal don Alfredo Meca.

Los representantes del Instituto abordaron el tema de la insuficiencia del actual local, para los quinientos muchachos, aproximadamente, que estudian por oficial, el Bachillerato.

En este aspecto se harán gestiones para ver de que se adquieran o alquilen unos locales colindantes con el Instituto, a fin de proceder a su ampliación.

## D. C. A. CONSTRUCCION DE REFUGIOS

**APORTACIONES EN METALICO**

Recandado en el día de hoy, ptas. 3.172'50.

Total recandado hasta la fecha, 279.947'60 ptas.

Ceuta 8 setiembre de 1938. III Año Triunfal.

El Secretario

**RELACION DE LOS CITADOS PARA TRABAJAR EL DIA 14**

Refugio de Hadú

Encargado: Cayetano. Agustín Segura Robles; Pedro García Martín; Antonio García Arroyo; Francisco Codes Rodríguez; Andrés Guerra Aguilar; Manuel Navas Amate; Antonio Almagro Sánchez; Manuel López Garrido; Francisco Martín Rivera; Cayetano de la Vega García; Francisco Ayala Moreno; Francisco de la Rosa Berrocal; Diego González Serriat; Francisco Moza Ruiz; Juan Lobillo Arias; Bernardo González Vargas; Antonio Durán González; José Moya Navarro; Francisco Lique Gozález; Antonio Ruiz Pacheco; Juan Mora Barceló; Luis Expósito Verá; Marcos Hernández Segura; Francisco Sallazo Vidal; Rafael Mesa Rivas; Manuel Enrique Jiménez; Manuel Piñero Gómez; José Navarro de Haro; Marcos Belmonte Lozano; José Ríos García.

Plaza de Ruiz

Encargado: Manuel Molero. Juan Hidalgo Pérez; Antonio Martínez Cazorra; Sebastián Alonso López; Patricio López Bilbao; Antonio Gálvez López; Manuel Ruiz Herrera; Miguel Moya Rodríguez; Nicolás Fernández Flores; Angel Medavilla; Sarmiento; Francisco José Soler; José Burgos Alonso; Andrés Fernández Calvo; Miguel Villalta Mena; Antonio Rodríguez Oli; Francisco José Rivas; Antonio Rebanales Sánchez; Juan López Díaz; José Alonso León; José Matute Delgado; Antonio Redondo Olmedo.

Plaza de los Reyes

Encargado: J. M. Romero. Ismael Rico; Bebol; Miguel Mata Mateo; Juan Borrero Nieto; Francisco Urive Gómez; José Martín Ortega; Francisco Zamaguer Padial; Antonio Escu-

# En broma y en serio

Frente a un mapa de relieve he pasado largo rato. y después de contemplar el terreno liberado con su vida sosegada y tan marcado entusiasmo sin saber cómo mis ojos en Barcelona han parado, donde he visto cada cosa que da miedo el recordarlo.

Por las calles no se puede ni siquiera dar un paso por la abundante basura que a cada hora va aumentando en atención a que el río por el miedo tan cercano descorchaba a menudo el recto y ¡cataplám!, el tinglado.

Ya de noche no se ven muy bien las calles, acaso por la escasa luz eléctrica que llegará de algún salto, ya que los buenos están a buen sueldo y buen recaudo.

Solamente deambulan algunos que otros gazuapos asesinando a mansalva, porque dicen, y es el caso, que al morir los sospechosos se verá todo más claro.

Aunque unos son de Negrín y los demás sus contrarios, en pugna siempre entre ellos es lo cierto que en el cimen son todos del mismo paño.

Angelin

## Plaza de los Reyes

Encargado: J. M. Romero. Miguel Gutiérrez Díaz; Joaquín Silva Romá; Alfonso Loago Piña; Pedro Albarrañín Ramírez; José Jiménez Sánchez; Manuel Ubeda Martínez; Andrés Martínez Rodríguez; José Molamed El Jad Mohamed; Lázaro Ruiz García; Cristóbal Gómez Rodríguez; Molamed Ben Saud; Ramón Sedeño Mota; Molamed Ben Mesud B. Jada; Antonio Rodríguez Cervantes; Manuel Raya Ruiz; Carlos Martín Rivas; José González Escobar; José Carmona Martínez; Gregorio Carballo Ratón; Francisco Ruiz Villegas.

## Plaza de Azcárate

Encargado: José Ocaña Peralta. Francisco López García; Miguel Alcántara Rodríguez; Julio Rivas Carballo; Antonio Quero Cuevas; Rafael López Ordóñez; Juan Galán Caparrós; Antonio Mesa Barbancho; Manuel Cuadro Narváez; Manuel Pérez Romero; Cristóbal Navas Liado; Miguel Baza Barranco; Manuel Ortiz Curoza; Francisco Ortiz Barranco; Juan Díaz López; Domingo Pérez Barroso; Rafael Siles Prieto; Antonio Moreno Osada; Florián Chacón Gómez; Alejandro Acuña Polá; Antonio Camacho Domínguez; José Sánchez Séllez; Francisco Vázquez Canaceo; Francisco López Granados; Miguel Lara Piñeda; Francisco Pereira González; Pedro Rivero Casa; Juan Melzar Royo; Andrés Sánchez Séllez; Francisco Moyaño Cano; José Chicón Rico; Juan Jiménez Pimentel; Guillermo Garvañal Barroso; Sebastián Rodríguez Pastor; Rafael Valdés Vergara; Enrique Sánchez Moreno.

## Recinto Sur

Encargado: R. Medina. José Martínez Aragonés; Antonio Muñoz Montoya; José Aguilar Téllez; Juan Díaz Palomino; Sebastián Flores Pinot; Juan Galate Valledo; Florencio Herráiz Villalobos; Alonso Soto Martín; Manuel Pérez Torrel; Francisco Fontalva Guco Ortiz Barranco; Juan Justa; José Comino Méndez; Diego Pelayo González; Secundino Rodríguez Rodríguez; Francisco Ruiz Téllez; José Ruiz Téllez; Juan Gómez Chacón; Antonio Jiménez Núñez; José Benítez Ramírez; Francisco Comino Méndez.

Ceuta 7 de setiembre 1938. III Año Triunfal.

## Recinto Sur

Encargado: R. Medina. José Moyaño Sánchez; Pedro Pérez Castillo; Antonio Astorga Villa; Gervasio Delgado Gálindo; José Pérez Baraona; Diego Pérez Rubio; Blas Bolorino Jiménez; Luis Duque Cabanillas; Cristóbal García Benítez; Remigio Upliano Expósito; Pablo Sánchez Galbín; Francisco de la Rubia Hernández; Madaleno Sanla Bocoaya; Juan Hurtado Santocruz; Diego Sánchez González; Domingo Franco López; Eduardo García Zamora; Eduardo Chacón Carrasco; José Ollala Fernández; Eduardo Salas Sánchez.

Ceuta 8 setiembre de 1938. III Año Triunfal.

El Encargado

## RELACION DE LOS CITADOS PARA TRABAJAR EL DIA 15

Refugio de Hadú

Encargado: Cayetano. Manuel Hernández González; Gumersindo Enrique Peralta; Alfonso Bautista Silva; Juan Molina Vergara; José Albarrañín León; Chaid el Bequini Bocoaya; Antonio Palomero; Sebastián Rodríguez; José Jiménez Medina; Fernando Ramos Ruiz; Miguel Domínguez Fernández; José Miguel López Góngora; Antonio López López Góngora; Manuel Alonso López; Rafael Guerrero Capote; Antonio del Castillo; Agustín Benítez López; Francisco Ramos Ortiga; José Peláez Pizarro; Miguel Ramba Domínguez; José Suredvea Biedma; Pascual Redondo Olmedo; Miguel Durán Castillo; Alvaro Villa Viejo; Miguel Ortega Cazorra; Ricardo Jaramillo Ramírez; Antonio Peláez Ramos; Rafael Jiménez Aicardo; Rafael Cerrudo Mena; Antonio Martínez Delgado.

Plaza de Ruiz

Encargado: Manuel Molero. Francisco López Navarro. Diego García Salazar; Amar Ben Hadú Ben Hach Ali; Rafael Gómez Cabello; Diego Segado Hernández; Juan Cepero García; Enrique Enrique Peralta; Francisco Cepero García; Antonio Flores López; Pedro Carrasco Blanco; Salvador Rivas Rodríguez; Gonzalo Pacheco; Alonso Ortega Ramírez; Manuel Guerrero Jiménez; José Mateo Román; Antonio Ooro Vera; Salvador Mulero García; Domingo Vera Rodríguez; Luis Rodríguez Estrella.

## Plaza de Ruiz

Encargado: Manuel Molero. Francisco López Navarro. Diego García Salazar; Amar Ben Hadú Ben Hach Ali; Rafael Gómez Cabello; Diego Segado Hernández; Juan Cepero García; Enrique Enrique Peralta; Francisco Cepero García; Antonio Flores López; Pedro Carrasco Blanco; Salvador Rivas Rodríguez; Gonzalo Pacheco; Alonso Ortega Ramírez; Manuel Guerrero Jiménez; José Mateo Román; Antonio Ooro Vera; Salvador Mulero García; Domingo Vera Rodríguez; Luis Rodríguez Estrella.

## TRASPASO

Habiéndose traspasado, el establecimiento Bar "Norte de África", situado en la planta alta, del nuevo Mercado de Abastos, se comunica a los Sres. que posean créditos contra dicho establecimiento, que en el plazo de ocho días, deben presentarse en el domicilio del vendedor, calle Espino núm. 4.

### Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

Establecimiento benéfico sujeto al "Estatuto de Ahorro Popular".

**FIGNORACIONES. - DESEMPEÑOS**

Con garantía personal.

**PRESTAMOS**..... Con garantía hipotecaria.

**CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS**

**CAJA DE AHORROS**

**IMPOSICIONES REINTEGROS**

Tipos de interés

Libretas ordinarias de ahorro el 250 por 100.

Imposiciones a plazo de 3 meses el 250 por 100.

Imposiciones a plazo de 6 meses el 5 por 100.

Imposiciones a plazo de 1 año el 550 por 1000.

**HORARIO**..... Mañana de 10 a 12 y media.

..... Tarde de 3 y media a 5.

Consultas e informes. Dirección. De 10 a 12.

## LUCIDOR EL LIMPAMETALES

### LUCIDOR QUE NUBLA AL SOL

## Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES VELOZES RAPIDOS A MOTOR

Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, VIII Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa.

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS, SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.-EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana, 2.-EN LARACHE: Don Enrique Díaz, Plaza España.-EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8.-EN TÁNGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.-EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasani, Calle Real, 32.-EN RIO MARTIN: Don Cristóbal Espinosa

## MANTECARIAS OVIEDO

PURA DE LEGRE DE 1/11

DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUÁN

## Bar Jandilla

Plaza de Ruiz, 2

## JUAN CAMPO GARCIA

**AYUNTAMIENTO DE CEUTA**  
Sección Primera de Recluta  
**AVISO**  
Recordándose el domicilio de MANUEL GONZÁLEZ, padre del Sargento de Regulares de Ceuta don Juan González, por presentarse a la cita para que se le presente ante esta Dependencia con objeto de comunicarle un asunto de suma importancia.  
Ceuta 8 de septiembre de 1938  
III Año Triunfal.  
El Presidente  
DON NICOLÁS JIMÉNEZ OLMECO, PRESIDENTE DE LA SECCIÓN PRIMERA DE RECLUTA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

Juan Domínguez Martín, de José y Francisca  
Pedro Domingo Florido, de José y Josefa.  
Miguel Esquivel de los Sillos, de Ramón y Aurea.  
Mohamed el Jach Daamar, de Abselám y Arrajemán.  
Antonio Garrigos Candela, de Antonio y Asunción.  
Andrés Hidalgo Mancera, de Francisco y Ana.  
Sidi Hamed Ben Mohamed Uarriagi, de Mohamed y Queltun.  
Antonio Lázaro Sánchez, de Antonio y Josefa.  
Eduardo López Mancillo, de Julio y Ana.  
Francisco Muriel Ignésón, de José y Concepción.  
Rafael Montero López, de Manuel y María.  
Luis Martí Esteve, de Luis y María Fuencisla.  
Manuel Márquez Sánchez, de Manuel y Francisca.  
Florentino Noriega González, de Florentino y Dolores.  
Julio Nadal Aixala, de Jaime y Genoveva.  
Santiago Ochoa Lizarraga, de Santiago y Ezequiel.  
Felipe Pérez Pedrero, de Enrique y Juana.  
José Pereda Rodríguez, de José y Remedios.  
Rafael Pérez Cumpián, de José y Carmen.  
José del Río Domínguez, de Laureano y María.  
Antonio Ruiz Jiménez, de Manuel y Francisca.  
Francisco Romero Cepero, de Josefa.  
Francisco Sánchez García, de Francisco y Manuela.  
Pedro Sánchez Carmona, de Antonio y Pilar.  
Antonio Vera Fernández, de Enrique y Angela.  
Miguel Vázquez Díaz, de Miguel y María.  
Ceuta 7 de septiembre 1938.  
III Año Triunfal.

**Comité Económico Lo**  
cal. - Ceuta  
-o-o-  
**AVISO**  
El Comité Económico Central nos comunica que en el pliego de condiciones (Modelo de proposición) de los concursos mensuales de té que han de celebrarse para abastecimiento en la Zona y Plazas de Soberanía, se introducen las siguientes concisiones:  
Primera.—Cada licitador no podrá presentar más que dos calidades de té una correspondiente a clase superior y otra a calidad mediana.  
Segunda.—Cada concursante presentará al mismo tiempo que su proposición cinco muestras de 50 grs. por cada una de las dos calidades a que se refiere el concurso, debiendo venir dichas muestras en sobres lacrados y firmados por el licitador.  
Tercera.—En acto de la apertura de cada pliego las cinco muestras presentadas por cada una de las dos calidades de té serán confrontadas y lacradas por este Comité para su distribución en caso de aceptación de la propuesta.  
Ceuta 6 de septiembre de 1938  
Tercer Año Triunfal.  
El Presidente,  
Demetrio Guillén

**Ministerio de Orden**  
Público  
**SALVOCONDUCTOS**  
Nota de la Delegación de Orden Público  
Para general conocimiento, se hace saber, que por la Vicepresidencia del Gobierno han sido dictadas instrucciones referentes a la concesión de salvoconductos para el paso de fronteras. En estas instrucciones se dispone que la concesión de las autorizaciones mencionadas se regulará por el Ministerio de Orden Público, con objeto de evitar el trasiego constante de personas que atraviesan las fronteras sin finalidad conocida. En lo sucesivo no se concederán salvoconductos de validez temporal, sino únicamente para un solo viaje en ambos sentidos. Se clasificarán en la forma siguiente:  
PRIMERO.—Comisiones oficiales conferidas a nacionales.  
SEGUNDO.—Extranjeros residentes en España.  
TERCERO.—Particulares que residan en territorio nacional.  
CUARTO.—Particulares que residan en el extranjero.  
En el primer caso el Excmo. Sr. Ministro de Asuntos Exteriores autorizará la salida por la frontera a las personas que vayan a desempeñar misiones oficiales. En el segundo o sea a los extranjeros residentes en España queda dispuesto, que los diplomáticos de las legaciones que hayan reconocido al Gobierno Nacional tendrán libre paso y sus familiares y dependientes quedarán sujetos a determinados requisitos. Y los demás extranjeros, deberá pedir las autorizaciones para el paso en la misma forma que se establece para los nacionales.  
Los particulares españoles de la zona liberada que deseen trasladarse a países extranjeros, lo solicitarán por escrito especificando con toda claridad el objeto del viaje. Presentarán las instancias en las respectivas oficinas de las respectivas provincias, de donde pasarán a las Delegaciones de Orden Público, que dispondrán se realice una investigación sobre los antecedentes del peticionario, certeza de los motivos del viaje, y moneda extranjera con que cuenta para efectuarlo.  
Los nacionales que residan en el extranjero quedan obligados para su entrada a los mismos trámites seguidos hasta ahora, debiendo conocer igualmente, sobre todo los domiciliados en las inmediaciones de la frontera, de que se reintegren inmediatamente a la España nacional, pues no haciéndolo así habrán de atenerse, no solo a las dificultades que encuentren ellos y sus familiares para el paso de fronteras, sino a las consecuencias que se deriven de las Leyes que se dictarán en plazo breve para el fin indicado.  
Es copia,  
El Delegado.

**Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta**  
**AVISO**  
Los señores mayoristas de esta plaza, a quienes les interesa adquirir por la Hisma, artículos de los catorce grupos autorizados en los dos meses anteriores, lo indicarán por escrito a esta Cámara, antes de las 13 horas del lunes día 12, expresando los grupos que desean y acompañando recibo de la contribución Industrial en el tercer trimestre que acredite su calidad de vendedores al por mayor de los artículos cuya importación solicitan.  
Ceuta 8 de septiembre de 1938  
III Año Triunfal.  
El Presidente

**FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.**  
-o-o-  
**DELEGACION DE AUXILIO AL COMBATIENTE**  
La Delegación de Auxilio al Combatiente, ante el invierno que se avecina hace un amplio llamamiento a la Mujer de Ceuta para que tal como lo hizo el invierno pasado venga a recoger costura y lana a la Delegación sita en la calle de Riego, 3 y 3. Existe el proyecto de llevar al frente un número bastante grande de equipos completos tanto a los falangistas de la Bandera de Marruecos como a los soldados. A pesar de la laboriosidad de las camaradas afectas a esta Delegación y cuya mayoría alterna el servicio de Hospital con el costurero, sería difícil tener preparada la ropa a la fecha fijada. Se pide pues a la Mujer de Ceuta que siempre ha dado pruebas de amor a España haga un esfuerzo durante este mes para poder llevar a cabo este proyecto. La Delegación proporcionará lana y costura y espera que ni una mujer termine el mes sin haber hecho algo para el frente, aunque ese algo le parezca bien poco. ¡Arriba España!  
Ceuta 8 de septiembre de 1938.  
III Año Triunfal.  
El Secretario,  
Jesús Abad  
La Delegada

**ORGANIZACIONES JUVENILES**  
Orden del día 10 de septiembre de 1938.—III Año Triunfal.  
Art. 1.—Habiendo terminado el segundo Campamento "Capitán Ramos", se hacen cargo de los Flechas y Pelayos, los camaradas instructores, Pedro del Corral y Juan Benítez, respectivamente, cesando en este cometido el camarada instructor Julián Peñaiva, que lo venía desempeñando interinamente.  
Art. 2.—El horario para el domingo, día 11, será el de costumbre.  
Por el Imperio hacia Dios.  
El Delegado Local de O. J. Saludo a Franco; ¡Arriba España!

**CENTRAL NACIONAL - SINDICALISTA**  
El Delegado Local  
Delegación Local Sindical  
Para un asunto de urgencia y de interés para los camaradas que a continuación se relacionan, estos o alguno de sus familiares, comparecerán de 7 a 9:30 de la noche, todos los días laborables hasta el lunes 12 inclusive, por el Sindicato de Transportes Marítimos, Sección Técnica y Vapores, de esta C. N. S., sita en la calle del Espino núm. 15.  
Amador Casas; José Font Fontrodona; Atanasio Gómez Campillo; Angel López Sorio; Juan Cabrera Medina; Justo Echevarría Bilbao; Manuel Carrasero; Fernández; Salvador Alonso Expósito; Félix Hernández Francisco; Francisco Olivé Domingo; Andrés Hologado Sánchez; Antonio Gómez Gil; Ricardo Morales Escudero; Manuel Fernández Ruiz; José Regueira González; Francisco Expósito Hernández; Ceferino Lorenzo Díaz; Victoriano de Pérez de Paz.  
Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.  
Ceuta 8 de septiembre de 1938.  
III Año Triunfal.  
El Delegado Local Sindical

**¿SABER?** Que terminada la confección del Allistamiento para el reemplazo de 1940, se preparándose el actual para ser presentado a los mozos naturales de este término, pertenecientes al mismo, y que se relacionan a continuación, por el presente se anuncia, así como a sus padres o personas de quienes dependan, para que, en el improrrogable plazo de CINCO días a partir de la fecha de publicación de este EDICTO, se presenten en esta Sección Primera de Recluta en la inteligencia de que no efectuado dicha comparecencia serán declarados PRO-FUGOS:  
Moltar Abdela Jamú Tajar, de Abdela y Fátima.  
Mohamed Ben Mohamed Benita, de Abd-el-Kader y Erjimo.  
Mohamed Ben Jamed Ben Sola, de Jamed y Sadia.  
Federico Blanch Picot, de Vicente y Consuelo.  
Ramón Bernabeu Bovet, de Ramón y Margarita.  
Abdela Ben Mohamed Ben Mohamed, de Abselám y Leonor.  
José Bazán Madrid, de Juan y María.  
Mohamed Ben Mohamed, de Mohamed y Fátima.  
Manuel Ben Mohamed Jiménez, de Manuel y María.  
Diego Cano García, de José y Josefa.  
Pedro Contreras Garrido, de Pedro y Vicenta.

**Comandancia Militar de Marina de Ceuta**  
-o-o-  
**AVISO**  
Dispuesto por la Superioridad la formación del Allistamiento de los inscriptos de Marina para el Reemplazo de 1940, se regulará a todos los comprendidos en el mismo, o sea, los nacidos en el año 1920, para que se presenten en esta Comandancia de Marina a las 9 horas del próximo lunes 12 de los corrientes, a fin de que puedan justificar, ante la Junta Local de Allistamiento, su aptitud profesional y física para el servicio de la Armada; advirtiéndoles que de no comparecer en dicho día y hora incurrirán en la multa señalada en el artículo 102 de la Ley de Reclutamiento y Reemplazo de la Marina de la Armada, sin perjuicio de ser incluidos definitivamente en el Allistamiento.  
Los que se hallaran sirviendo voluntariamente en el Ejército o Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, deberán sus padres, hermanos o tutores, acreditarlo documentalente ante la expresada Junta.  
Dado en Ceuta a los seis días del mes de septiembre de mil novecientos treinta y ocho.—Tercer Año Triunfal.  
El Comandante de Marina

**Compañía Nacional de Seguros**  
(FUNDADA EN 1864)  
Domicilio legal: Valladolid (edificio de su propiedad), Calle del General Mola, número 1.  
Seguros de incendios, vida y ventas vitícolas, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos.  
SUBDIRECTOR EN CEUTA: LUIS UTOR GUERRERO  
González de la Vega, núm. 5. — Teléfono 141

**Quiere Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto. Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.**

**La Unión y el Fénix Español**  
COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS  
(FUNDADA EN 1864)  
Domicilio legal: Valladolid (edificio de su propiedad), Calle del General Mola, número 1.  
Seguros de incendios, vida y ventas vitícolas, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos.  
SUBDIRECTOR EN CEUTA: LUIS UTOR GUERRERO  
González de la Vega, núm. 5. — Teléfono 141

**Goliath**  
Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores  
Depositario en Ceuta, Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

**SECCION FEMENINA**  
Delegación Local de Flechas  
Como todos los domingos mañana a las 9:15 acudirán a la calle Camóns todas las flechas y margaritas para asistir a Misa.  
Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.  
9-9-38.—III Año Triunfal.  
La Regidora Local de O. J. Saludo a Franco; ¡Arriba España!

**DEPARTAMENTO DEL SERVICIO SOCIAL**  
Para poder obtener el certificado de prestación del Servicio Social, es necesario que las cumplidoras que a continuación se indican tendrán que realizar las cuestionaciones siguientes:  
María Teresa del Castillo Potos, 1.  
Josefina Contreras, 1.  
María del Carmen Pacheco Sánchez, 1.  
Pilar Figuerola, 2.  
Africa Gómez Buscató, 2.  
María Teresa Martínez Baena, 3.  
A las solicitudes presentadas por distintas cumplidoras, la Nacional ha contestado lo siguiente:  
Leonor Morant Valero. Concedido.  
Francisca González. Concedido por una sola vez lo solicitado.  
Juana Crespo Benítez. Concedido.  
Luisa Mesa Escarcena. Concedido.  
Lourdes Maestre Sánchez. Concedido.  
Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.  
Ceuta 9 de agosto de 1938.—III Triunfal.  
El Delegado Local Saludo a Franco. ¡Arriba España!

**"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN"**  
Bombón helado  
Finísimo. Última novedad  
en:  
**VICENTINO**  
Cerámica de los Castillejos  
REPRESENTACION DE CEUTA  
Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra.  
Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

**"LAS CAMPANAS"**  
El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. — TETUAN  
Lea usted EL FARO

**"LAS CAMPANAS"**  
El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. — TETUAN

**QUIERE Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto. Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.**

**APOLLO**  
Continúa de 6 a 1  
Hoy 10 de septiembre de 1938.  
III Año Triunfal  
La UNIVERSAL presenta la producción titulada:  
**JUGAR CON FUEGO**  
La comedia más preciosa y... discreta... que la UNIVERSAL ha rodado. Una esposa que ofrece a su marido, para lograr un negocio... con tal de que la "otra" le proporcione uno igual a ella.  
**JUGAR CON FUEGO**  
Un film de un éxito fantástico! Edward Everett Horton y Genevieve Tobin, principales protagonistas de este film, en el que con su gracia natural consiguen el interés del público y le hacen pasar un rato muy divertidito.  
**JUGAR CON FUEGO**  
Es una película digna de que el público de Ceuta no deje de verla.

**MACHARNUDO "LA RIVA"**  
Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLET  
**APOLLO**  
Continúa de 6 a 1  
Hoy 10 de septiembre de 1938.  
III Año Triunfal  
La UNIVERSAL presenta la producción titulada:  
**JUGAR CON FUEGO**  
La comedia más preciosa y... discreta... que la UNIVERSAL ha rodado. Una esposa que ofrece a su marido, para lograr un negocio... con tal de que la "otra" le proporcione uno igual a ella.  
**JUGAR CON FUEGO**  
Un film de un éxito fantástico! Edward Everett Horton y Genevieve Tobin, principales protagonistas de este film, en el que con su gracia natural consiguen el interés del público y le hacen pasar un rato muy divertidito.  
**JUGAR CON FUEGO**  
Es una película digna de que el público de Ceuta no deje de verla.

**LINEA COMERCIAL DE VAPORES**  
**Alvaro Rodríguez López**  
Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE  
OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE)  
Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa. Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa.—Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa  
PARA MAS INFORMES:  
En SEVILLA: ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo Colón, 16.—CEUTA: Sres. VIUDA DE SAMUEL SALAMA, J. A. Primo Rivera, 8.—MELILLA: Sres. Viuda de Samuel Salama.—HUELVA: Sres. Domínguez Hermanos.—MÁLAGA: Sres. Sucesores de Celestino Echevarría.—CADIZ: D. Emilio Huart.—ALGECIRAS: D. Miguel González Gómez.—MOTRIL: Sr. Hijo de Ricardo Molina.—VILLA SANJURJO: Don Manuel Izquierdo Romero.—RIO MARTIN: D. Cristóbal Espinosa.—LARACHE: Don José Torres Aspel

**ADLER**  
BICICLETAS Y MAQUINAS DE ESCRIBIR  
Bicicletas reforzadas especiales para el servicio del Comercio, Policía, Correos y Telégrafos: Máquinas de escribir portátiles. Máquinas Standard, con carro intercambiable hasta 78 cm.  
PIDAN PRESUPUESTO SIN COMPROMISO  
**LA TECNICA**  
ING. E. RUDT  
TETUAN  
GENERAL PRIM, 12, PRAL.  
Teléfono 136.—Apartado 83

**Ramón Weil y Hermano**  
Fábricas de hielo. Cámaras frigoríficas. Aguas carbónicas y jarabes  
DEPOSITARIO DE LA  
**CERVEZA "DAMM"**  
VERMOUTH MARTINI & ROSSI  
Sucursal en Ceuta. Casa Central en Melilla  
Teléfono número 2-8-0

**Se compran muebles usados**  
Razón: Soberanía Nacional, número 77 (frente al Hospital de la Cruz Roja) y General Serrano, número 9.

**"MÚTUA DE CEUTA"**  
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.  
Primo de Rivera, 51 Teléfono 8-0-3

**COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS**  
Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars  
PUNTUALIDAD EN SU SALIDA  
Para informes: En estación de Autobuses  
AGENCIA BILBAINA  
Teléfono 1-9-6 —o-o— CEUTA

**UNDERWOOD**  
TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS  
PRECIOS ECONOMICOS  
**ALMACEN DE MUSICA**  
M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.  
SOBERANIA NACIONAL, 42  
MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHSA NACIONALES

**Compañía de Navegación "Tirrenia"**  
Vapor "FIRENZE"  
estará en Ceuta para Tánger, Cádiz y Sevilla el 20 de septiembre, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 26.  
Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos  
Para informes: DITTA ACHILLE PETRI  
CALLE 18 DE JULIO, NUMERO 1  
**JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS**

**MUCHA ATENCION SEÑORES**  
LA MAYORIA DE USTEDES NECESITAN COSAS QUE YO LES PUEDO SUMINISTRAR COMO PUEDEN VER SI QUIEREN  
Disponible  
Losetas de cuatro pastillas de 20x20. no hay de mejores. Tubos y canales de cemento de 10 hasta 60 cms. diámetro. Gran stock de hebillas y otros artículos para atalajes, etc. Carriles (para la construcción), viguería a 0'30 el kilogramo Chatarrable, hacarme ofertas de todo lo chatarrable. Bidones desde 200 a 600 litros, negros y de galvanizados. útiles para depósitos de agua, esencias y lubricantes. CASA MAS-CARLES.—Llano de las Damas, núm. 71. Tl. 56. Suministros de pescado fresco y salado. Háganme proposiciones.

**Constantino Cossío**  
General Sanjurjo, 2. —o-o— CEUTA

**La Espigade Oro**  
Pan español, francés y Viena. — Especialidad en pan moreno. — Pan caliente a todas horas.  
SERVICIO A DOMICILIO  
Barriada de España, 110. Teléfono 4-7-8  
CEUTA

**Grandes almacenes de tejidos**  
CASA IBÁÑEZ  
La casa más surtida  
Ultimas novedades

**ANIS BOMBITA**  
(DULCE AROMATIZADO)  
Se impone por su calidad  
**RUTE**

Noticias de la España liberada

UNA COMISION DE VITORIA ENTREGO AYER A CARMENCITA FRANCO UN TANQUE DE PAPEL LLENO DE BOMBONES

El tanque había sido hecho por un herido de guerra hospitalizado en aquella ciudad.

La Coruña, 9. — Hace varios días se celebró entre los heridos de guerra que se encuentran en los Hospitales Militares de Vitoria un concurso sobre confección de diferentes objetos y tuvo el primer premio un tanque hecho de papel.

El autor del tanque decidió regalárselo a Carmencita Franco, un niño de la capital y varios pueblos de la provincia.

Los daños son de importancia.

LUCHA A CADIZ EL ARQUITECTO DON FERNANDO FALLA

Cádiz, 9. — Procedente de la República del Salvador, ha llegado a esta capital el arquitecto don Fernando Falla, hermano del conocido compositor don Manuel, e hijo de esta ciudad.

Fue recibido por numerosas amistades que le renovaron sus testimonios de sincero cariño y expresivo afecto.

BENDICION DE LA CAPILLA DE LA CRUZ ROJA DE CÁCERES

Cáceres, 9. — En el local de la Asamblea de la Cruz Roja ha tenido lugar la bendición de la capilla en que se venera la imagen de la Virgen Milagrosa asistiendo todas las autoridades locales, los mandos de Falange, los médicos enfermeras y Hermanas de la Caridad y así como otras personalidades invitadas.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

LA REORGANIZACION DE LA ENSEÑANZA PRIMARIA

Vitoria, 9. — Se sabe que el ministro de Educación Nacional señor Sáinz Rodríguez lleva a cabo el primer consejo de Ministros el proyecto de reorganización de la primera enseñanza.

MISA DE SUFRAGIOS POR LOS FUNCIONARIOS DE EDUCACION NACIONAL CAIDOS POR DIOS Y POR ESPAÑA

Vitoria, 9. — Los funcionarios de la Cruz Roja se realizan.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

SANCHO DAVILA EN LA ACADEMIA MILITAR DE RIFFIEN

A las cinco de la tarde de ayer se trasladó desde la capital del Protectorado el Delegado de Organizaciones Juveniles y Consejero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., camarada Sancho Dávila, a la Academia Militar de Riffien acompañado de las Jerarquías provinciales y comarcales del Movimiento en Marruecos.

Fue recibido por el Director y profesorado de la Academia, asistiendo también S. E. el General don Eduardo Saenz de Buñaga, coronel Inspector de las Academias de Riffien y Tahúma, don Julián Martínez Simancas, una nutrida comisión de las Fuerzas Navales del Norte de África, así como representantes de varias unidades militares.

Después de pasar revista a los cadetes, acompañado de las personalidades que con él venían de Tetuán, Sancho Dávila se trasladó a la escalinata del pabellón de oficiales.

Los cadetes realizaron un brillante desfile, en columna de honor dando a la altura de la presidencia los gritos del Movimiento.

ALHAJAS Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte JOYERIA "LA ESMERALDA" Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Terminada la misa una compañía de carabineros desfiló en las autoridades.

LA RECONSTRUCCION DE DOS COLUMNAS DEL TEMPLO DEL PILAR

Zaragoza, 9. — Hace algún tiempo la Diputación Provincial de esta ciudad propuso que entre las tres diputaciones aragonesas y los Ayuntamientos de las zonas costeras dos de las columnas del Templo del Pilar que acaba de ser restaurada. Ahora la Diputación zaragozana se ha dirigido a las de Huesca y Teruel y a todos los Ayuntamientos con el fin de recabar los donativos consiguientes.

IMPORTANTES DONATIVOS PARA LA SUSCRIPCION NACIONAL

Bilbao, 9. — La Sociedad anónima "Talleres de Guernica" que hace una semana hizo un donativo para la suscripción nacional de 150.000 pesetas hizo ayer otro de 100.000.

UNA ESCUELA DE FLECHAS NAVALES EN LARACHE

Larache, 9. — Patrocinado por el Almirante Basarreche ha sido creada la escuela de flechas navales, habiéndole prestado gran apoyo y entusiasmo colaboración el Interventor regional, señor García Figueroa.

VISITAS AL MINISTRO DEL INTERIOR

Burgos, 9. — El ministro del Interior señor Serrano Suñer fue cumplimentado por el Gobernador civil de Sevilla, don Ramón Gamero del Castillo, el Consejero Nacional, señor Falcón, don José Casares y el jefe Provincial del Movimiento para Tarragona.

LOS PEREGRINOS FRANCESES CUMPLIMENTAN AL MINISTRO DEL INTERIOR

Burgos, 9. — De Salamanca llegaron al medio día de hoy a Burgos los doscientos peregrinos franceses que visitan la España Nacional, en los autocars que han sido puestos a su disposición por el Servicio Nacional de Turismo, y acompañados del jefe Nacional de este servicio capitán Bolit.

LOS CARABINEROS DE PALMA CELEBRAN LA FESTIVIDAD DE SU PATRONA

Palma de Mallorca, 9. — En la Iglesia de San Francisco, los carabineros han celebrado una misa en honor de su Patrona la Virgen de Covadonga asistiendo a ella todos los jefes, oficiales y tropas francos de servicio.

LA REORGANIZACION DE LA ENSEÑANZA PRIMARIA

Vitoria, 9. — Se sabe que el ministro de Educación Nacional señor Sáinz Rodríguez lleva a cabo el primer consejo de Ministros el proyecto de reorganización de la primera enseñanza.

MISA DE SUFRAGIOS POR LOS FUNCIONARIOS DE EDUCACION NACIONAL CAIDOS POR DIOS Y POR ESPAÑA

Vitoria, 9. — Los funcionarios de la Cruz Roja se realizan.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

Después de la bendición el arquitecto don Vicente Cruz pronunció una plática ensalzando la obra benéfica que en la Cruz Roja se realiza.

IMPRESIONES DE UN VIAJE A MARRUECOS

Sancho Dávila habla para los lectores de "EL FARO DE CEUTA"

Mañana publicaremos unas declaraciones exclusivas que el Delegado Nacional de Organizaciones Juveniles nos ha concedido, sobre la Falange de Marruecos, los Campamentos de la Organización Juvenil, su impresión de la Academia Militar de Riffien y la obra de S. E. el Alto Comisario y otros aspectos de la Zona del Protectorado.

EL MINISTRO DEL INTERIOR RECIBE AL DIRECTOR DE "EL NORTE DE CASTILLA"

Burgos, 9. — El ministro del Interior, don Ramón Serrano Suñer, recibió esta mañana la visita del director de "El Norte de Castilla", de Valladolid, don Francisco de Costa, que ha realizado el viaje, acompañado al jefe del Estado portugués, general Carmona, en su viaje a las colonias del Imperio Lusitano.

DISPOSICIONES OFICIALES

Se prorroga la dispensa de matrículas a los huérfanos de guerra

Burgos, 9. — El Boletín Oficial del Estado publica las siguientes disposiciones.

HACIENDA. — Orden dictando normas para el establecimiento en territorio nacional de industrias de nueva planta.

AGRICULTURA. — Orden organizando la Comisión Central del fomento del cultivo de algodón.

EDUCACION NACIONAL. — Orden prorrogando para el curso de 1938-39 la dispensa de pago de matrículas en favor de los huérfanos de la guerra.

DEFENSA NACIONAL. — Orden concediendo la Medalla de Sufimientos por la Patria a numerosos militares y otras personas, entre ellas a doña Emilia Almansa Márquez. A esta señora se le conceden tres insignias, correspondientes a sus hijos Jesús, Manuel y Augusto Iturrino Almansa, que fueron asesinados en San Sebastián los días 23, 27 y 31 de Julio de 1938.

AVISO A LOS TAQUIGRAFOS

En cumplimiento de la orden decretada por el Ministerio del Interior y Prensa y Propaganda, sobre el personal de taquígrafos de los periódicos diarios, que entrará en vigor el próximo día 1 de Octubre, se necesita cubrir en "EL FARO DE CEUTA", la plaza de taquígrafo, por lo que se hace público, por el fin de que los aspirantes a ella se presenten a esta redacción para que sean examinados sus trabajos y puedan hacer las prácticas que estimen pertinentes.

ese nombre en recuerdo de los franceses que entonces vinieron a España. Allí oímos Misa y luego visitamos el pueblo de la Albuera quizá el más pintoresco de España y vimos cómo aún subsisten las tradiciones católicas de la edad media.

En Valladolid hemos admirado la grandiosa obra de Auxilio Social, para la que no hay palabras de elogio suficientes, y la señorita Carmen Montero nos hizo una detallada explicación de su funcionamiento. El pueblo vallisoletano, espontáneamente, nos tributó una cordialísima despedida.

Puedo asegurarle que todos los peregrinos se muestran encantados, no solo por las atenciones recibidas, sino también por el espíritu magnífico que hemos comprobado en todas partes. Ahora vamos a Pamplona de regreso a Francia. Nos proponemos hacer propaganda de esta España magnífica que nos da tantas lecciones y nos prometemos volver para establecer lazos más cordiales entre las dos naciones católicas.

No olvide decir a la Prensa española que siempre recordaremos la amistad que nos ha demostrado la verdadera España católica.

Desde Salamanca subimos a la Peña de Francia que tiene

CERVANTES

Sábado 10 septiembre 1938. III Año Triunfal UNICO DIA de proyección de la emocionante producción War Bros interpretada por los conocidos actores Lionel Atwill y Lee Tracy.

Misterio, intriga, terror... Una EL DOCTOR X trama emocional hasta lo sublime que lleva al espectador hasta el paroxismo del interés... EL DOCTOR X tiene también escenas muy cómicas, hábilmente entrelazadas para hacer de ella una magnífica producción por todos conceptos.

En el mismo programa ESTRENO de un número nuevo del interesante NOTICARIO FOX 1938, con amplio sumario de informaciones mundiales. Mañana cambio de programa.

Auxilio Social

POR DIOS Y POR ESPAÑA Todo el que tiene lumbré y pan en su hogar está obligado a contribuir con

30 ctms. a la cuota de

Septiembre 11 DOMINGO

Varias noticias del Extranjero

LLEGAN A ARGEL EN UNA LANCHETA CUATRO SOLDADOS ROJOS FUGADOS DE ALICANTE

Han declarado que no podían sufrir por más tiempo el infierno marxista

Argel, 9. — Ha atracado hoy en este puerto una lancha a cuyo bordo venían ocho soldados del ejército rojo de España.

Se trata de unos fugados de Alicante que han tenido que efectuar el viaje a remo durante cuatro días, sin comer ni beber. A su llegada a esta plaza lograron hacer una recolección de fondos.

Según han manifestado estos soldados rojos se han evadido por no poder soportar el infierno bolchevique, arriesgándose a morir en la aventura antes que ser víctima de los látigos de los internacionales.

DOS MILICIANOS ROJOS ENTRAN EN FRANCIA CON UNA CAJA LLENA DE BARRAS DE ORO

Paris, 9. — Por la frontera de Perpignan ha entrado en Francia un auto delujo en el que iban dos milicianos, los cuales después de cambiar de ropa siguieron camino de París.

Poco antes de llegar a la capital de Francia el coche fue detenido por la Policía y los milicianos declararon que iban con una misión del ministro rojo de Gobernación, Paulino Gómez y de otro ministro rojo que tiene varias amigas en París. La policía registró el auto y encontró una caja que contenía barras de oro. Los milicianos declararon que ignoraban su contenido y que hacían el viaje por orden del ministro rojo del Interior.

NO SE MOVILIZARAN LOS RESERVISTAS EN FRANCIA

Paris, 9. — El periódico "L'Épo" da cuenta de los rumores circulados ayer de que el Gobierno francés no tiene intención de aumentar las medidas militares, ni tampoco de celebrar un Consejo de ministros de carácter extraordinario.

A última hora se han desmentido los rumores de que el Gobierno francés tuviera la intención de llamar un nuevo reemplazo de reservistas.

EN ALEMANIA HAY CADA VEZ MAS NIÑOS Y MENOS CRIMINALES

Varsovia, 9. — La Prensa de día comenta y se informa de detalles de la jornada de ayer en el Congreso Nacional Socialista de Nuremberg. Se ha con resaltar las afirmaciones del ministro del Reich, doctor Frick, relativo a la constante disminución de actos criminales en Alemania durante los últimos cinco años.

Un periódico publica su comentario con el título de: "En Alemania hay cada día más niños y menos criminales".

HOS REYES DE BULGARIA HUÉSPEDES DE JORGE VI

Londres, 9. — El rey y la reina de Bulgaria han salido con dirección al castillo de Valmorel, donde serán huéspedes del rey Jorge VI de Inglaterra, hasta el próximo martes.

DECLARACIONES DE UN DIPUTADO DE LA CAMARA INGLESA EN LA CONFERENCIA IMPERIAL INGLESA

Sidney, 9. — En la conferencia (no oficial) imperial inglesa que se celebra en "Montañas Azules" donde hay representantes de Inglaterra, dominios e indias, el diputado de la cámara inglesa capitán Victor Cazale refiriéndose al asunto de los sudetes alemanes dijo que los checos a falta de tacto han sido tontos y provocadores para con los sudetes y que los checos deben abandonar la alianza con Rusia.

MAS DE 23.000 OBREROS DE LAS MINAS DE CARBON SE DECLARAN EN HUELGA EN AUSTRALIA

Sidney, 9. — Hoy ha comenzado en Australia la huelga general en las minas de carbón. El número de obreros huelguistas asciende a 23.000, teniendo en cuenta que ese número aumenta considerablemente por otros que se unan a los huelguistas.

LOS SUJETOS PRESENTAN AL MINISTRO DE JUSTICIA CHECO UNA DEMANDA JUDICIAL

Praga, 9. — El diputado sude alemán doctor Neuwirth, ha dado a conocer hoy viernes haber entregado al ministro de justicia una demanda judicial relacionada con los incidentes de Ostrava (Moravia), en vista de las investigaciones llevadas a cabo con la asistencia de los altos funcionarios y de los que ha resultado la evidencia de que los métodos de ensañamiento inhumano reina en la justicia checoslovaca.

ITALIA DISPUESTA A REFORZAR SUS FRONTERAS CON FRANCIA SI ESTA PROSIGUE SU MOVILIZACION

Paris, 9. — La actitud eventual de Italia en caso de estallar una guerra europea a causa del problema de Checoslovaquia, es objeto de vivas discusiones en los círculos políticos que ya no abrigan la esperanza de que el Duce observe una absoluta neutralidad en la cuestión checa.

El diario "Paris Midy" habla en el día de hoy, de una "neut

EL EMBAJADOR DE LA ESPAÑA NACIONAL CUMPLIMENTA AL JEFE DEL ESTADO PORTUGUES

Lisboa, 9. — El jefe del Estado portugués, General Carmona, fué cumplimentado esta mañana por el embajador de la España Nacional, quien le felicitó por su viaje triunfal a las colonias.

UNA ALOCUCION DEL CARDENAL PRIMADO DE PORTUGAL

Lisboa, 9. — El Cardenal Primado de Lisboa, en una alocución pronunciada ante los miembros de Acción Católica, se refirió a los desvíos hacia ciertas doctrinas y dijo que algunos católicos temen al comunismo por que les puede arrebatar sus bienes sin pensar en que también les arrebataría sus creencias religiosas. Puso de relieve que el Papa ha condenado al comunismo y dijo que no podían ser verdaderos católicos, los que quisieran querer pactos con los comunistas.

La cuestión de los checos

(Viene de la primera) bernaletales dicen que el Gobierno inglés examina en todos sus aspectos la situación internacional, ya que conviene tener plena responsabilidad de todo lo que pueda suceder.

El Gobierno francés ha puesto al británico el corriente de sus medidas militares y ambos se hallan en constante contacto sobre la cuestión checa.

La situación actual se considera como muy grave. El "Daily Telegraph" dice que se prepara una nota para Alemania, la cual ha de ser estudiada detenidamente por los ministros ingleses.

SE REANUDARAN LAS NEGOCIACIONES?

Praga, 9. — El diputado sude Kultz ha manifestado que los sudetes estaban dispuestos a entrar en negociaciones con el Gobierno de Praga en cuanto quedaran liquidados los últimos incidentes.

SE SUSPENDEN LOS PERMISOS A LOS MARINOS FRANCESES

Paris, 9. — El ministro de Marina ha suspendido todos los permisos a los oficiales y tripulaciones de los barcos de guerra al igual que antes se hizo con el Ejército.

También y por motivo de la situación internacional se han suspendido los permisos a los funcionarios de correos y telégrafos. Esta medida se ha tenido que dictar porque muchos de estos funcionarios habían sido llamados a filas en la reciente movilización y no quedaban suficientes para el servicio.

Ultima hora

DECLARACIONES DE UN DIPUTADO DE LA CAMARA INGLESA EN LA CONFERENCIA IMPERIAL INGLESA

Sidney, 9. — En la conferencia (no oficial) imperial inglesa que se celebra en "Montañas Azules" donde hay representantes de Inglaterra, dominios e indias, el diputado de la cámara inglesa capitán Victor Cazale refiriéndose al asunto de los sudetes alemanes dijo que los checos a falta de tacto han sido tontos y provocadores para con los sudetes y que los checos deben abandonar la alianza con Rusia.

MAS DE 23.000 OBREROS DE LAS MINAS DE CARBON SE DECLARAN EN HUELGA EN AUSTRALIA

Sidney, 9. — Hoy ha comenzado en Australia la huelga general en las minas de carbón. El número de obreros huelguistas asciende a 23.000, teniendo en cuenta que ese número aumenta considerablemente por otros que se unan a los huelguistas.

LOS SUJETOS PRESENTAN AL MINISTRO DE JUSTICIA CHECO UNA DEMANDA JUDICIAL

Praga, 9. — El diputado sude alemán doctor Neuwirth, ha dado a conocer hoy viernes haber entregado al ministro de justicia una demanda judicial relacionada con los incidentes de Ostrava (Moravia), en vista de las investigaciones llevadas a cabo con la asistencia de los altos funcionarios y de los que ha resultado la evidencia de que los métodos de ensañamiento inhumano reina en la justicia checoslovaca.

ITALIA DISPUESTA A REFORZAR SUS FRONTERAS CON FRANCIA SI ESTA PROSIGUE SU MOVILIZACION

Paris, 9. — La actitud eventual de Italia en caso de estallar una guerra europea a causa del problema de Checoslovaquia, es objeto de vivas discusiones en los círculos políticos que ya no abrigan la esperanza de que el Duce observe una absoluta neutralidad en la cuestión checa.

El diario "Paris Midy" habla en el día de hoy, de una "neu

Doctara Ruiz-Capillas de Vicens MEDICINA DENTISTA Enfermedades de la boca y dientes CONSULTA DE 6 A 8 Jandenes, 27 (esquina Sagasta) CEUTA

Layelano de la Vega Diaz MEDICINA DENTISTA CONSULTA DE 3 A 5 Telefono 417 Soberanía Nacional, 70. primero CEUTA

Doctor P. Gonzalez-Riba GARGANTA, NARIZ Y OIDOS CONSULTA de 3 a 5. Telefono 2-8-3 Teniente Arzabal, 6. primero. CEUTA.